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山竹襲港，重創巨樹，令道路堵塞，車輛未能通過；  

將來重新種植樹木必須嚴選適合本區的樹木  

 

背景  

  2018 年 9 月 16 日星期日超強颱風山竹十號風球襲港，令本區

多個公園，如堅道花園、堅巷花園、卑路乍灣公園、卜公花園、動植

物公園等均有大樹倒塌，連根拔起，我們於 9 月 17 日在各個公園巡

查，發現連根倒塌的樹木，均出現樹冠濶大強壯，但樹根的圓形泥膽

露出的根部卻非常短小，只有樹冠的十分之一？大家驚覺樹木的根部

短小，數十年撑起高大的大樹，經不起巨大的颱風，終於連根拔起倒

塌，我們感到樹木根部的生長連一丁點土壤也不夠，卻要為市民遮蔭，

內心感到十分難過！樹木倒塌阻礙馬路，令星期一整天均未能有公共

交通服務，星期二才漸漸恢復正常交通服務。  

 

問題  

（ 1）  請運輸署簡報 9 月 17 日因颱風過後，中西區內因塌樹未清阻

擋道路情況？  

（ 2）  為何連根一起倒塌的大樹，都出現泥土又淺又少及根部短小的

情況﹖請政府部門解釋？  

（ 3）  這次颱風吹塌的樹木，很多都是在區內種了很久的樹木，請問

政府部門統計或估計本區因颱風共失去了多少株樹木？  

（ 4）  請問各政府部門如何計劃將來補種植失去的樹木？選擇那些

品種樹木可以更適合本區地小路窄的特別情況？  

（ 5）  樹木辦事處如何統籌各部門的種樹計劃？以確保新種的樹木

適合社區，減少倒塌的危險。  

 

建議  

（ 1）  運輸署必須吸取今次山竹颱風的經驗，應用簡單科技，盡早向

市民發報準確公共交通訊息及道路受阻情況，令市民掌握區內

最新資訊。  



（ 2）  十年樹木，百年樹人！今天我們決定選擇在那裏種植甚麼樹種，

將會對社區綠化帶來深遠的影響！促請政府部門必須認真處

理重新種植樹木的工作。  
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